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                            COMUNE DI PALERMO 
TERZA CIRCOSCRIZIONE 

CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 98  DEL 20/05/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  13/05/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 20 del mese di Maggio alle ore 10,20 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n°633354  del 12/05/2021   

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni  X 

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 8 2 

 

Presiede la seduta: il Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 20/05/2021 11:30:05 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 21/05/2021 09:24:50 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 13/05/021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori  Quartararo, Tarantino, Terranova  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.° 8 

 

Votanti     n.° 8 

 

Voti favorevoli  n.°  8 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 13/05/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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                                               COMUNE DI PALERMO  

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 13/05/2021 

L’anno 2021, il giorno tredici, del mese di Maggio, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 

del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. 

n.° 400468   del 28/04/2021 per procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il   Presidente Antonino Santangelo. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,31, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo, Rappa, Santangelo, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 10 

Consiglieri.  

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri 

Bruschetta, Ilardi e Quartararo. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti.  
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Si passa al I punto dell’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, 

dando lettura delle seguenti comunicazioni:  

• Nota da parte del Sig. Giuseppe Di Patti, che lamenta che, da anni, in via 

Stazzone, all’altezza dei civici 5-7, vi è punto luce spento, con 

un’armatura rotta, per cui la via rimane al buio, con conseguenti incidenti 

rischi di micro criminalità e per la pubblica incolumità. Inoltre, denuncia 

che, a causa dei lavori per la messa in sicurezza del Ponte Oreto, la Via 

Oreto non è più servita dal servizio pubblico di trasporto e, non 

disponendo di un mezzo proprio, il disagio è enorme; pertanto, chiede di 

trovare soluzione risolutiva. 

• Mail pervenuta dall’Area Tecnica della Rigenerazione Urbana e delle 

OO.PP.  - Settore OO.PP. - Ufficio Infrastrutture e Servizi a Rete, che 

comunica che, da una ricerca effettuata da parte del Settore Immobiliare 

dell’amministrazione, risulta che la Via Chiarandà è inserita nell’elenco 

delle vicinali del Comune di Palermo e non è nella piena disponibilità del 

patrimonio comunale. Pertanto, alla luce di quanto detto nessun intervento 

può essere programmato da parte dell’ufficio scrivente. 

Si prosegue con la lettura di una richiesta inviata dal Consigliere Bruschetta, al 

Presidente, per il successivo inoltro all’azienda competente, avente per oggetto 

“Sollecito richiesta bonifica discarica a cielo aperto in Via Salvatore Carnevale, ex 

Via dell’Airone”. 

In riferimento alla nota pervenuta dall’Area tecnica della Rigenerazione Urbana, il 

Presidente fa presente che, da come si evince dalla nota, la Via Chiarandà non è strada 

di proprietà comunale, per cui l’amministrazione non può intervenire. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che fa presente che è 

comunque una strada privata ad uso pubblico, per cui l’amministrazione è tenuta a 
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garantire la sicurezza dei cittadini. In riferimento alla mancanza di trasporto 

pubblico nella via Oreto bassa, il Consiglio aveva proposto una navetta che percorresse 

Corso Tukory, Via Perez e Via Bergamo, per giungere in Via Oreto e garantire il 

servizio. Fa male pensare che è stata fatta l’ordinanza e non si è pensato che la zona di 

via Oreto bassa fosse esclusa dal trasporto pubblico. Informa, inoltre, di essere stato 

contattato da alcune famiglie residenti tra la via Bergamo e la via Manfredi che 

chiedono l’istituzione della navetta o il rimborso degli abbonamenti AMAT, perché in 

una famiglia che ha effettuato due o tre abbonamenti, in questo periodo di crisi 

economica, queste cifre sono utili. L’AMAT dovrebbe fare pressione 

sull’amministrazione centrale poiché ha percepito i soldi per gli abbonamenti. 

Il Presidente crede che il rimborso sia un diritto del cittadino perché non usufruisce 

del servizio ma occorre che il cittadino ne faccia richiesta all’AMAT. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che specifica che il rimborso è 

visto come un fatto polemico: il Consiglio, come istituzione, ha chiesto un incontro 

con l’ufficio competente; ,il funzionario dell’AMAT  nella seduta di Consiglio, aveva 

detto che l’istituzione della navetta non aveva un costo eccessivo oppure si poteva 

deviare una linea ma, a distanza di quasi un mese e mezzo, non è stato adottato nessun 

provvedimento: Sicuramente anche il Consiglio Comunale conoscerà questo 

disservizio e  potrebbe cercare soluzioni al disagio dei cittadini. 

Il Presidente evidenzia che Palermo è una città aperta, una città che si professa 

dedita all’accoglienza per cui queste problematiche dovrebbero essere risolte in 

automatico. Si potrebbero invitare i capigruppo del Consiglio Comunale o la 

Commissione competente.   

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che  chiarisce che ai cittadini 

interesse avere il servizio; la cosa che lascia basiti è che è lo stesso ufficio che ha 

emanato l’ordinanza che limitava il traffico, non abbia pensato a prendere 

provvedimenti adeguati  a  limitare i disagi. 
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Chiede ed ottiene il Consigliere Ilardi, che specifica che, da più di un mese, si è 

affrontato questo disagio: anche l’Ing. Carollo è stato informato; si parla sempre di 

mancanza di fondi e di personale ma i cittadini non li tutela nessuno. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che ricorda che l’Ing. Carollo, 

durante la seduta del Consiglio cui aveva partecipato, aveva detto che una soluzione 

poteva essere la deviazione di una linea ma non si capisce perché, ancora oggi, questo 

provvedimento non sia stato attuato. 

Il Presidente sottolinea che la deviazione della linea può essere la più probabile fra 

le soluzioni; invita la Segretaria a predisporre un invito per l’Assessore Catania. 

Interviene il Consigliere Quartararo, che evidenzia che occorre fare un comunicato 

stampa dai toni forti. 

Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale”, con la lettura del 

verbale relativo alla seduta del 04/05/2021, approvato alle ore 9,57, per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti 10 ; Votanti 10; Voti Favorevoli 10. 

            il Segretario                                   Il Presidente 

MaIria Concetta Calderone                   Antonino Santangelo 

 

Alle ore 9,58 esce il Presidente Antonino Santangelo. Risultano presenti 9 

Consiglieri. 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 20/05/2021 11:27:20 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 20/05/2021 13:05:39 CEST

Signature Not Verified



5 

 

 

Il Presidente informa il Consiglio di aver ricevuto diverse lamentele dai cittadini 

che si sono visti recapitare la TARI senza i dovuti aggiornamenti delle pratiche (sgravi, 

diversa composizione familiare, cambi di residenza), con importi maggiorati: questo è 

un disagio per i cittadini, che devono recarsi presso l’ufficio tributi; a nulla sono valse 

le sue rassicurazioni che l’ufficio stia provvedendo. Occorre un confronto con 

l’Assessore e sarà nelle prerogative del Consiglio chiedergli che in ogni circoscrizione 

venga distaccato un ufficio tributi; considerato che, per una nuova normativa, le 

circoscrizioni non si occuperanno più di maternità e tre figli, si potrebbe riqualificare 

il personale ed istituire in ogni circoscrizione un distacco dell’ufficio tributi. Con 

l’Assessore D’Agostino qualcosa in questo senso si era mosso ma poi si è arenato tutto. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che fa presente di aver notato 

stamattina una fila enorme presso l’ufficio Tributi di Piazza Giulio Cesare: sicuramente 

riguardava l’invio delle cartelle ricevute. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che vuole ricordare che, da 

più di un anno, in Terza Circoscrizione non vengono rilasciate le carte d’identità, con 

gravissimo disagio della cittadinanza; ormai vengono rilasciate su prenotazione per 

l’emergenza covid e si aspetta oltre due mesi per un rilascio. Questo non è più 

accettabile: i cittadini hanno bisogno di avere la carta d’identità perché hanno reali 

esigenze. È necessario intraprendere iniziative forti perché è un servizio essenziale. 

Il Presidente dichiara che è stato adottato il criterio delle prenotazioni per il 

rilascio delle carte d’identità per l’emergenza covid ma le prenotazioni spesso si 

dilatano nel tempo perché molte volte gli utenti prenotati non si presentano. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che specifica che, anche se la 

data di scadenza è stata prorogata dal Governo Nazionale, molti uffici non accettano la 

carta scaduta.  
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che comunica che 

l’AMAP ha inviato una serie di conguagli che vengono caricati tutti in una sola bolletta 

anche alle attività commerciali che sono state chiuse per mesi, con grave disagio dei 

cittadini. Era ipotizzabile spalmare questi conguagli su varie bollette. 

Il Presidente evidenzia che la politica deve trovare mediazione per queste cose; 

aggiunge che, da poco, l’AMAP ha rinnovato il sito e, al momento attuale, non si può 

pagare online, creando ulteriori disagi ai cittadini. Riguardo alla postazione Capinere, 

l’ufficio è attivo: non si rilasciano le certificazioni a pagamento e le carte d’identità ma 

tutti gli altri servizi vengono erogati. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che specifica che, dalle 

ultime interlocuzioni avute con l’amministrazione, considerato che nella postazione 

manca la cassaforte, si poteva dare la possibilità ai cittadini di pagare con i POS ma 

non c’è né la volontà né l’attitudine. 

Esauriti glia argomenti, alle ore 10,21 si chiude la seduta.  

  Il Segretario                                   Il Presidente 

Maria Concetta Calderone                      Andrea Gulemi 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 20/05/2021 11:27:22 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 21/05/2021 09:24:16 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 20/05/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 13/05/2021


